



ENVIRONNEMENT

Les associations aubagnaises écoresponsables

Si la protection de l'environnement est un enjeu planétaire, c'est à l'échelle locale que les acteurs associatifs relèvent au quotidien les défis écologiques en partenariat avec la ville d'Aubagne.

Publié le 21 décembre 2020

La dernière Fête des associations l'avait parfaitement illustré: en s'engageant chaque année à respecter une charte écoresponsable, nos associations montrent l'exemple à suivre. Ainsi, lors de l'édition 2019 de cet événement qui avait réuni plus de 200 d'entre elles, l'association Jardilien avait montré comment les déchets organiques issus du tri étaient récupérés.

Créée il y a plus de 20 ans, Jardilien s'appuie sur la gestion collective d'un potager situé à proximité du hameau de Saint-Pierre-lès-Aubagne pour apporter ses propres réponses aux attentes de notre territoire : cohésion sociale, éducation à l'environnement, formation, emploi, démocratie et citoyenneté. Des liens étroits se sont tissés avec la ville, ses élus, ses équipes municipales et ses habitants, lors d'animations autour du jardinage et du compostage, menées avec les enfants des écoles, des centres de loisirs, des Maisons de quartier, des bailleurs sociaux.

Des acteurs ancrés sur le territoire

Un autre exemple peut être cité. C'est celui de l'action menée par la centaine d'adhérents de l'association Action Vélo, qui gère aujourd'hui la Maison du vélo, installée depuis le printemps en plein cœur du Pôle d'échanges de la gare d'Aubagne. Membre de Ramdam, le Rassemblement d'Associations pour les Modes de Déplacements Alternatifs dans la Métropole Aix-MarseilleProvence, Action Vélo y organise des ateliers d'initiation aux petites réparations, de la collecte, de la remise en état et de la vente à bas prix de vieux vélos, mais aussi des balades pour tous publics...

L'Huveaune a également ses protecteurs. Les Amis du Vieil Aubagne, Chantepierre, Ecoréseau du Pays d'Aubagne et RAMA (Rassemblement Artistique et Musical Aubagne) font partie du Collectif Associations Huveaune dont l'objectif est de mettre en commun connaissances et compétences pour participer à la gestion concertée du bassin versant du fleuve et valoriser son patrimoine naturel et culturel.

La mobilisation associative en faveur de l'environnement s'étend aujourd'hui aux zones d'activités. Tel est le cas à Napollon, dont l'association d'entreprises est à l'origine du rucher participatif installé sur le toit de l'entreprise Pacific Sud, de la pose de nichoirs en partenariat avec la Ligue de protection des oiseaux et l'école élémentaire de Beaudinard, ou encore de l'opération « bombes de graines », initiée par sa présidente, Aurélie Bois-Macherey.

« Le tissu associatif aubagnais est un relais à part entière pour l'éveil des consciences à l'écologie et aux démarches écoresponsables des publics, par leurs actions quotidiennes et pérennes au sein de notre commune. On ne peut que se féliciter de leur concours et leur soutien au niveau local pour animer des actions essentielles en partenariat avec la municipalité, pour le bien-être de tous », précise Valérie Morinière, adjointe au Maire, déléguée à la Vie associative.